



EUROPÄISCHE
BRUNNEN
GESELLSCHAFT E.V.

Sektion Karlsruhe

Karlsruhe im Dezember 2016

Liebe Mitglieder der Sektion Karlsruhe,
liebe Brunnenpatinnen und Brunnenpaten,
liebe Freunde und Förderer der Sektion,

das Brunnenjahr 2016 neigt sich dem Ende zu. Im Gegensatz zum Vorjahr hat uns die Kälte schon im fest im Griff und lässt zumindest ansatzweise auf eine weiße Weihnacht hoffen. Wie in jedem Jahr zu dieser Zeit möchte ich die Aktivitäten der vergangenen Brunnensaison Revue passieren lassen.

Die **Sektion Karlsruhe** der EBG lud am 16.04.2016 zur alljährlichen Eröffnung der Brunnensaison mit „Wasser marsch“ am Zwerg-Nase-Brunnen ein.

Erstmals in diesem Jahr haben wir den Start in das Brunnenjahr zusammen mit einem Bürgerverein gefeiert; denn der Bürgerverein der Südweststadt, der in diesem Jahr sein 120jähriges Bestehen feiert, organisierte ein Frühjahresfest und bot auch unserer Veranstaltung einen feierlichen Rahmen. Das schlechte Wetter tat der guten Stimmung keinen Abbruch, die unser Präsident Denecken mit der von ihm organisierten musikalischen Umrahmung noch verstärkt hat.

Herrn Sickinger, Vorstand des Bürgervereins der Südstadt, möchte ich nochmals an dieser Stelle ganz herzlich für seine Kooperation danken.

Im kommenden Jahr werden wir zusammen mit dem Bürgerverein der Stadtmitte am Stephanienbrunnen ein ähnliches Projekt planen. Und nicht genug, auch der Bürgerverein Daxlanden hat bereits Interesse an einer gemeinsamen Aktion anlässlich der Inbetriebnahme des Schlaucherbrunnens, der jedes Jahr an Ostern so wunderbar geschmückt ist, bekundet. Liebe Brunnenfreunde, es ist schön zu sehen, dass sich auch die Karlsruher Bürgerschaft offensichtlich zunehmend für die Brunnenkultur engagiert.

Bekanntlich kann sich Karlsruhe mit mehr als 300 Brunnenanlagen schmücken. Diese sind nicht nur in unserem elektronischen Brunnen-Informationssystem erfasst, sondern jetzt auch im aktuell erschienenen „Brunnenlexikon für die Stadt Karlsruhe“. In langjähriger Arbeit haben Uwe Faulhaber und unser verstorbener Ehrenpräsident, Prof. Dr. Dietrich Maier, diese gezählt, kartiert und bewertet.

Das mit Unterstützung der Stadtwerke Karlsruhe entstandene Lexikon wurde im Herbst Oberbürgermeister Dr. Frank Mentrup übergeben. Das einzigartige Werk gibt es jedoch auch für alle anderen Kunst- und Brunnenfreunde. Es kann für 39,50 € (35,00 € für Mitglieder) im Wasser- und Brunnenmuseum erworben werden. Vielleicht suchen Sie noch ein passendes Weihnachtspräsent?

Die **12. Mitgliederversammlung** fand in am 2. Juli 2016 im Schloss Bauschlott statt. In schöner Erinnerung geblieben ist vor allem die sympathische „Schlossherrin“, Frau Hagemeister, die uns durch das Schloss und den imposanten Garten führte, der fast schon märchenhaft wirkte. Bei der Auswahl des Veranstaltungsortes hatte wieder einmal Dr. Bernd Gölz ein gutes „Händchen“ bewiesen. Im kommenden Jahr geht es, so viel sei schon einmal verraten, Richtung Worms.

Erstmals feierten wir am 18. September Premiere beim **Festival „Westwind“** auf dem Gutenbergplatz. Das schlechte Wetter konnte uns nicht davon abhalten, Flagge zu zeigen und dem interessierten Publikum die Ideen und Ziele der Europäischen Brunnengesellschaft e.V. näher zu bringen. Ganz besonders möchte ich mich bei Frau Charlotte Reißle, besser bekannt als die „Frau vom Brunnentelefon“, bedanken. Sie hat im Alleingang unseren Informationsstand auf dem Gutenbergplatz errichtet und stand den ganzen Tag den Festivalbesuchern für Fragen zu unserer Gesellschaft zur Verfügung. Mein Dank gilt auch allen anderen, die tatkräftig mitgewirkt haben.

Im Rahmen des traditionellen **Brunnenmahls**, bei dem sich die Stadtwerke bekanntlich für die Arbeit der ehrenamtlichen Brunnenpaten bedanken, zeigten wir eine sehenswerte Dokumentation über Islands Wasserwelten. Die Schöpfer des Beitrags, das Ehepaar Torsten Eggert und Ilona Koronczí, beginnen im kommenden Jahr ihre Exkursion nach Südamerika und haben versprochen, auch dort zum Thema Wasser zu filmen. Auf den zukünftigen Bericht bin ich jetzt schon gespannt.

Zum Schluss möchte ich noch darauf hinweisen, dass der **Schalenbrunnen**, der für den Eingang des Karlsruher Hauptfriedhofs gedacht ist, fertiggestellt ist und nur noch auf seinen Aufbau im kommenden Jahr wartet. Dem unermüdlichen Einsatz unserer Mitglieder Prof. Dr. Ursula Obst und dem Künstlerehepaar Barbara Jäger und OMI Riesterer ist es zu verdanken, dass der schöne Brunnen wieder in Stand gesetzt wurde und hoffentlich bald am Bestimmungsort aufgestellt wird. Besonders freue ich mich über die Tatsache, dass der Brunnen nach dem Initiator und Ehrenpräsidenten der Europäischen Brunnengesellschaft e.V., Dieter Maier, benannt werden soll.

Da für den Aufbau des „Dieter Maier-Schalenbrunnens“ leider noch finanzielle Mittel fehlen, wäre ich Ihnen dankbar, wenn Sie auf dem Konto der Europäischen Brunnengesellschaft e.V. bei der BBBank Karlsruhe e.G. (IBAN: DE51660908000004815564.) einen kleinen persönlichen Beitrag leisten würden. Selbstverständlich erhalten Sie hierfür auch eine Spendenbescheinigung zur steuerlichen Geltendmachung.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine besinnliche Adventszeit, ein fröhliches Weihnachtsfest und einen guten Start in das neue Brunnenjahr 2017.

Ich grüße Sie alle herzlichst.

Ihr



Stefan Neumann

Vorsitzender der Sektion Karlsruhe

Übergabe des Brunnenlexikons: Uwe Faulhaber (3.v.l.) überreichte es offiziell OB Dr. Frank Mentrup (3.v.r.). Foto: Homberg



Schloss Bauschlott, Veranstaltungsort der diesjährigen 12. Mitgliederversammlung. (Foto: Gölz)

